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令 和 3 年 1 1 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  令和 3 年 11 月 17 日（水) 午後 3時 29 分～午後 4時 36 分 

 

２ 場  所  市役所 3 階 第 1委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 濱 村 悦 子 

教育委員 山 本 浅 子 

        教育委員 道 下 和 之 

        教 育 長 村 上 富 憲 

 

４ 欠席委員  濱 村 悦 子 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 吉 田 典 昭  学 校 教 育 課 長 島  博 則 

生 涯 学 習 課 長 濱 﨑 正 己  学校教育課課長補佐 入 口 兵 衛 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋  富 江 分 室 長 尾 﨑 克 厚 

玉 之 浦 分 室 長 橋 本 清 隆  三 井 楽 分 室 長 山 中 寛 和 

岐 宿 分 室 長 石 田 忠 義  奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊 

                      （合計／書記含め 11 名） 

 

６ 傍 聴 者  なし 

 

７ 書 記  総務課総務班係長  谷 川 克 博 
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８ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告する。（午後 3時 29 分） 

 

○ 前回会議録の承認 

       

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、吉田総務課長が 10 月定

例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承

認された。 

 

 ○ 教育長報告 

・10 月 28 日、福江中学校の合唱祭が行われました。3密を避けるため各

学級 1 曲でコンクール形式をやめ縮小し合唱祭として開催しました。 

・11 月 1 日、奈留支所と江上教会の世界遺産ガイダンスセンター完成式に

出席をしました。奈留支所の一角にコンパクトに建設され大変いいアイ

デアと思いました。 
・11 月 2 日、山本委員と富江中学校研究中間発表会に参加をしました。伝

える力表現力の育成がテーマでしたが、真摯に学ぶ生徒とそれを支える

教師集団を見ることができました。 

・11 月 5 日、第 3回長崎県都市教育長協議会が雲仙市で開催され、活発な

意見交換がなされました。成人式を複数箇所で行っているのは五島市だ

けで他は全て合併時に 1か所にしているようです。 

・11 月 7 日、波佐見町で第 22 回創造アイデアロボットコンテスト長崎県

中学生大会が開かれ、福江中、奥浦中、崎山中、奈留中の 4校が参加を

しました。福江中が 3 位とアイデア賞をいただいています。 

・11 月 8 日～10 日、全国教育長会議へ出席しました。岐宿に B&G の体育

館がありますが、この B&G 財団から寄付されている市町村の教育長が年

に 1回集まって研修を深め又は情報交換を行う会です。今回は、世界的

な課題となっている地域における SDGｓの取組から誰一人とり残さない

社会の実現に向けてが統一したテーマでした。 

・11 月 9 日、木村国広長崎大学教授を招いて教育講演会を開催しました。

直接参加したのが 20 名、オンラインで参加したのが 50 名いました。 

・11 月 11 日、県中総体駅伝大会は男子が福江中 4位、翁頭中 12 位、女子

が福江中 3位、翁頭中学校 19 位でした。4チームすべてが徐々に順位を

上げていくという試合経過で興奮しました。 

・11 月 15 日、11 月定例校長会を開催しました。7月以来久しぶりに市役

所に集め、さわやか三唱を行っての開催でした。研修の内容は「その時

校長としてどうする。」ということで指導力不足教員に対する指導や不
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祥事対策、ハラスメント対策について理論的な内容から細かい対応まで

考える内容でした。 

 

以上で私からの報告を終わりますが、質疑等ないでしょうか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

   それでは以上で報告を終わります。 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

議案第 62号 五島市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例の

一部改正について 

 

案第 62 号「五島市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例の一

部改正について」を議題とします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、令和 4 年度機構改革において世界遺産、ジオパーク及び文化財

に係る事務を地域振興部に集約し、各資産の保存を一体的に行い、地域

振興への有効活用を図るため、当該職務権限の移管に関し所要の規定の

整備を行うもので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29 条の

規定に基づき、市長に対する意見を求めるものでございます。以上で説

明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明に対して、質疑等ございませんか。 

 

坂本委員 

文化財の調査についても移管するのですか。 

 

濱﨑課長 

文化財に関することは全て移管することになります。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 
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全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 63 号 令和 3年度教育費歳入歳出補正予算（第 8号）について 

 

教 育 長 

議案第 63 号「令和 3 年度教育費歳入歳出補正予算（第 8 号）について」

事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

今回の補正につきましては、福江文化会館施設設備改修事業、学校保健

特別対策事業の増額と新型コロナウイルス感染症感染拡大防止のため事

業中止となったものの減額が主なもので、総額で歳入において 817 万 6

千円の増額、歳出におきましては 8,238 万円の増額となっております。 

（以下補正予算書により説明） 

 

教 育 長 

ただ今の説明に対して、質疑等ございませんか。 

 

坂本委員 

繰越明許費とはどのような意味でしょうか。 

 

北川館長代理 

今回の場合でいいますと、12 月補正に予算計上しますが、実際に執行す

るのは令和 4 年度になります。このように予算を翌年に繰越して執行す

ることを繰越明許費といいます。 

 

坂本委員 

文化会館の改修の内容を教えてください。 

 

北川館長代理 

福江文化会館のステージ照明の調光操作卓が国の無線設備規則の改正に

より令和 4 年 12 月から既存の設備が使用できなくなりましたので、早期

に施設設備の改善を図ろうということで、令和 3 年度から 4 年度にかけ
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て繰越明許費で改修することとなりました。 

 

坂本委員 

以前の機器の耐用年数は何年ですか。 

 

北川館長代理 

業者に聞いたところ 10 年から 15 年と聞いておりますが、20 年は経過し

ている状況です。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 

 

坂本委員 

文化芸術による地域ブランディング事業とはどのような内容ですか。 

 

濱﨑課長 

青少年音楽セミナーが対象になっておりまして、今回も音楽セミナーそ

のものは開催しておりますが、コロナの関係で一部中止しておりますの

で、その分を減額しております。 

 

教 育 長 

学校保健特別対策事業について説明をお願いします。 

 

島 課 長 

これは国の補助事業でありまして、感染症対策等の学校教育活動継続支

援事業というのがあるんですが、これはコロナ対策に係る費用を 1/2 国

が補助をする事業になります。今回は 2回目になりまして、9月に緑丘小

学校でクラスターが発生しまして、年明けに第 6 波が来るのではないか

という予想が出ておりますので、それに向けた対策として今回は主に密

閉、密集、密接を回避するために手指消毒液やハンドソープであったり

とか空気の循環をするサーキュレーターなどを購入する予定にしており

ます。これについては 12 月の補正が可決し次第、1 月になると思います

が各学校に予算を配当して第 6波に備えさせたいと考えております。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 
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坂本委員 

教育費寄付金の内容を教えてください。 

 

濱﨑課長 

図書館に図書の購入費として寄附をいただいております。 

 

坂本委員 

寄附された方にはお礼状などは出していますか。 

 

濱﨑課長 

はい、出しております。 

 

教 育 長 

他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

次にその他となっております。 

教育委員の皆様から何かございませんか。 

 

山本委員 

先日、富江中学校へ行ってまいりました。その際にグラウンドの土手を

修理するという話が出たんですが、この根本となる原因は上の運動場に

降った雨水が全部下のテニスコートの方に流れてきて、土手の木の根っ

こがはみ出したり、トラックの周辺に 1ｍくらいの穴がボコボコ空いたり

しています。これを根本から解消するには上のグラウンドの排水を整備

することが必要ではないかと思っています。このような修繕は富江中学

校だけではないので、計画的に順番を決めて行っていると思いますが、

校長先生も思うところがあるようでしたので、学校の方とよく協議をし

て進めていただきたいと思います。 

 

吉田課長 

学校との連携がうまくいっていなかった点は確かにあると思います。た

だ、今回はグラウンドの土手を修繕して、陥没についても昨年の営繕工

事で直しております。今回、土手の修理と併せて隅の方にまた陥没がで
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きていますので修理したいと思います。あと、工事と併せて業者に陥没

の調査もお願いをしております。グラウンドの排水については、どこの

学校も予定はしておりません。それから外壁と屋上防水については、当

初毎年 2 校ずつを予定しておりましたけれども、予算の関係もありまし

て、現在は年に 1 校ずつ改修をしております。今年は富江小学校を行っ

ておりまして、来年は富江中学校の屋上防水と外壁の改修をすることに

なっております。 

 

教 育 長 

私も富江中学校のグラウンドを見たんですが、あれを根本から直すとな

ると大規模改修を行わないと解消できないと思います。そうなると費用

が相当かかりますので、今の段階では迷惑のかからない範囲で修繕をし

ていくしかないと考えております。 

他にございませんか。 

 

坂本委員 

緑丘小学校の研究発表会の案内をいただきましたが、参加については規

制はかかっていないのですか。教育委員も参加していいのですか。 

 

島 課 長 

今のところ参加規制はかかっておりません。 

 

教 育 長 

クラスターがありながら、緑丘小学校の児童と職員が教育活動を頑張っ

ておりますので、是非参観いただいて励ましていただければと思います。 

他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、各課からの報告をお願いします。 

 

吉田課長 

・11 月 4 日、市議会教育福祉委員会による令和 2 年度五島市各会計歳入

歳出決算審査が行われました。（審査内容について説明） 

・市議会 12 月定例会は、11 月 30 日開会予定です。 

・次回の定例教育委員会は、12 月 24 日を予定しております。 
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 同日、総合教育会議も予定しております。 

 

島 課 長 

・12 月 1 日、2 日、人事異動 2次ヒアリングが行われます。 

・12 月 3 日、定例校長会を予定しております。 

・12 月 8 日、教育 ICT 化推進研修会を予定しております。 

 各学校から代表 1 名が参加して行われます。 

・12 月 11 日、五島市中学生英語暗唱大会が行われます。 

各学校でビデオ撮影をして、その映像をもとに審査を行います。 

・12 月 24 日、第 2 学期の終業式となっております。 

 

濱﨑課長 

・各地区の文化祭は昨年度に引き続き中止となっております。 

・11 月 6 日、7 日、13 日、14 日、青少年音楽セミナーが福江中学校で開

催されました。約 50 名の参加があっております。 

・11 月 19 日、社会人権・同和教育地区別研修会が福江文化会館で開催さ

れます。 

・11 月 27 日、「子どもの本ネットワーク協議会 五島っ子」研修会が図

書館で開催されます。 

・11 月 27 日、五島市人権フェスティバルが福祉保健センターで開催され

ます。 

 

北川館長代理 

文化会館では新型コロナウイルス感染症が落ち着いてきて、今月は 3 回

ピアノの発表会があっております。昨日は五島高校と海陽高校の芸術鑑

賞会が行われており、徐々にホールの予約が埋まってきております。 

 

富江分室長 

・12 月 4 日、青少年健全育成協議会の主催でジオパークの体験学習を予

定しております。 

・12 月 19 日、恒例の富江町産業市が開催されます。 

 

玉之浦分室長 

・12 月 19 日、玉之浦町産業まつりが開催されます。 

・12 月 31 日、恒例の最後の夕陽鑑賞会を開催いたします。 

・開催日は未定ですが、玉之浦地区の子どもたちの交流会として炊飯活

動を大宝地区で行う予定としております。 
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三井楽分室長 

・12 月 19 日、青少年健全育成協議会主催の第 16 回三井楽町ロードレー

ス大会が行われます。 

 

岐宿分室長 

・12 月 12 日、八朔ロードレースを開催します。 

・12 月 18 日、岐宿町産業祭を開催します。 

 

奈留分室長 

・11 月 27 日、奈留島マーケットをシティーモール入口前で行います。 

・12 月 18 日、奈留町産品祭を行う予定です。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、意見や質疑等はございませんか。 

 

全  員 
ありません。 

 
教 育 長 
    それでは、これをもちまして本日の教育委員会を閉会いたします。 

（午後 4時 36 分） 

 

五島市教育委員会会議規則第 17 条第 2項の規定により、ここに署名する。 


